

中国地方発明表彰式

開催日 10月26日(月)
場所 サンラポーむらくも(島根県松江市)
実施 島根県発明協会



島根県発明協会の堀江会長による文部科学大臣賞の授与

表彰式は、島根県発明協会の馬庭常務理事による開式の辞に始まり、同協会の堀江会長から式辞が述べられた。

続く表彰では、安原環境テクノロジィ(株)の安原隆浩氏ら二名に文部科学大臣賞、JFEスチール(株)の多田雅毅氏ら三名に特許庁長官賞、日本植生(株)の大倉卓雄氏に中小企業庁長官賞が贈られる等、各賞が贈呈された。

その後、洲上中国経済産業局長、島根県の太田商工労働部長から来賓祝辞をいただいた。

最後に、受賞者を代表して中国経済産業局長賞を受賞した小松昭夫氏による謝辞が述べられ、次期開催地となる山口県発明協会の阿野会長から挨拶があり、島根県発明協会の馬庭常務理事による閉式の辞をもって盛況の内に終了した。

中国経済産業局長賞を受賞して

「クラウド型リアルタイム表示」

(特許第6527660号)

受賞者の声



小松電機産業株式会社
代表取締役 小松 昭夫

「発明のポイントをお教えください」

本発明は水に関わるあらゆる情報のクラウドサーバー管理を実現するクラウドシステムの技術に関するものです。安全性に優れたLTE閉域網を使用し、一つの現場施設(計測装置)に対して、同時期にスマホなどの多数の情報端末がアクセスしても計測装置の負荷が増大することを防ぎ、各情報端末へのリアルタイム表示を可能にしました。

本発明による水資源管理システムは、下水のマンホールポンプ、処理場、水道施設、アンダーパス、温泉、消雪、ゲート、さらには福井県内有数の農業地帯で農業用水の安定供給を目的とした九頭竜川の国営かんがい排水事業にも採用される等、新たな市場を創造したバイオニアとして

知られるようになりました。

「苦労した点はどこでしょうか」

多数の端末データをリアルタイムに処理することを想定し、入念な調査研究の上で並列性、耐障害性に優れたプログラム言語を決定しました。また、3,000端末がサーバーに同時接続した状態を再現するテストプログラムを実装し、耐久テストを行いました。

事前に問題点と障害を想定、再現しながら対策を図り、実稼働に耐えうる強さを発揮できるようプログラム言語を開発した企業からも助言を受けながら、現場での試行錯誤を繰り返し、信頼性の高いシステムを構築しました。

ある施設の通信で問題が発生しても他の施設には影響を及ぼさず、問題が発生

した施設との通信も速やかに復旧できるサーバーシステムにすることも難易度の高いことでした。

「受賞のご感想をお願いします」

この度は栄えある賞をいただき、誠にありがとうございます。粘り強い開発スタッフや信頼できる助言をくださった会社には恵まれたことで、今回の受賞につながったものと思います。また、本発明の技術を採用された全国の自治体・関係団体のご支援の賜物と厚く御礼を申し上げます。

本発明が多くの自治体と施設に導入され、好評をいただいていることが、当社の社是「社業を通じて世界に喜びの輪をひろげよう」にもつながり大変光栄に思っています。

今後も水資源管理システムのIoT化にいち早く取り組んできた草分けとして、また平和・環境・健康の社会貢献を担う企業として、集団組織力を大切に地球環境の保護に寄与し得る技術開発及び発明創造に邁進いたします。